



10. Landes-Jugendfeuerwehrtag 2013

30. Mai bis 01. Juni 2013 in Oberstdorf

Landes-Jugendfeuerwehrtag 2013 / Kreis-Jugendfeuerwehr Oberallgäu
c/o Tourismus Oberstdorf
Prinzregenten-Platz 1, 87561 Oberstdorf
Tel. 08376 / 493 Fax. 08376 / 8138
E-Mail: hubert.speiser@kfv-oa.de



10. LJFT 2013, Prinzregenten-Platz 1, 87561 Oberstdorf

Tolle Stimmung am Landes-Jugendfeuerwehrtag trotz des Regenwetters

Jugendfeuerwehr Au am Inn gewinnt Landesentscheid

(Oberstdorf/Oberallgäu) Das regnerische und kalte Wetter während des 10. Landes-Jugendfeuerwehrtages 2013 stellte die Organisatoren des Kreisfeuerwehrverbandes und der Jugendfeuerwehr Oberallgäu vor großen Herausforderungen. Das Zeltlager wurde kurzer Hand zu einem großen Lager in die Turnhallen des Schulzentrums verlegt. Der Festumzug mit vielen Feuerwehroldtimern und rund 2.500 Teilnehmern fiel regelrecht ins Wasser und musste abgesagt werden. Die Eröffnungsfeier und das Benefizkonzert der Big Band der Bundeswehr wurde innerhalb weniger Stunden erst von der Erdinger Arena in den Kurpark und dann noch in das Oberstdorf Haus in den großen Saal gelegt. Eine Videowand übertrug das Konzert für die vielen Zuschauer auch in das Freie. Dies tat der guten Stimmung der über 1.100 Jugendfeuerwehrlern aus ganz Bayern und einer Gastgruppe aus Niederösterreich keinen Abbruch. Jetzt erst recht, sagten sich die Jugendlichen und Veranstalter und feierten drei Tage lang unbeeindruckt vom schlechten Wetter ein großes Fest der Bayerischen Jugendfeuerwehr. Überall im Ort waren die Farben orange und blau des Jugendfeuerwehrschatzanzuges zu sehen.

Die Mädchen und Buben waren „Feuer und Flamme“ vom Programm des Landes-Jugendfeuerwehrtages. Die Stimmung kochte regelrecht hoch und es wurde zu heißen Rhythmen zusammen mit der Sängerin Bwalya der Big Band der Bundeswehr getanzt. Ein großes Feuerwerk über dem Oberstdorf Haus beendete den ersten Tag.



Die geplante Sonnenuntergangsfahrt am zweiten Tag des Landes-Jugendfeuerwehrtages mit der Nebelhornbahn fiel zwar dem Schnee und den dichten Wolken zum Opfer, jedoch waren die Schneeballschlachten mitten im Sommer ein tolles Erlebnis. Der Berggottesdienst fand in der Oybele-Halle im Trockenen statt. „Ihr seid das Licht der Welt“, stellten der katholische Pfarrer Guggenberger, der evangelische Pfarrer Wiesinger und der Oberallgäuer Feuerwehrseelsorger Lechleiter in den Mittelpunkt des Gottesdienstes. Sieben Schrauben, stellvertretend für die sieben Regierungsbezirke Bayerns, die symbolisch in eine Schiffsplanke auf einem selbst gemalten Bild eingeschraubt wurden, demonstrieren die Notwendigkeit des Zusammenhaltens nicht nur in der Jugendfeuerwehr, sondern auch für die ganze Gesellschaft. Die Jugendfeuerwehrblaskapelle Sulzberg umrahmte den Gottesdienst musikalisch.

Heiß her ging es dann anschließend im Oberstdorfer Eislaufzentrum. Zu fetziger Musik mit DJ Schelle sausten die Jugendfeuerwehrlern über das Eis. Ebenso begeisterte eine Eislaufshow und so war es nicht verwunderlich, dass die vielen Laola-Wellen sogar bis zu den Eismeistern in der Eisbereitungspause überschwappten. „Feuer und Eis“ widersprechen sich also nicht, sondern waren an diesem Abend eine Einheit, so wie die ganze Jugendfeuerwehr es ist.

Eine Unwetterwarnung wegen Hochwasser im Illertal machte der Blaulichtmeile und dem geplanten Weltrekordversuch im Schlauchzopfflechten wieder einen Strich durch die Rechnung. Viele Helfer und Feuerwehren wurden zum Befüllen der Sandsäcke und weiteren Vorbereitungen auf ein mögliches Hochwasser benötigt, so dass diese Programmpunkte wegen des Wetters entfallen sollten. Ebenso musste der Wertungsdurchgang des Landesentscheiders ausfallen. Jedoch konnte der am Vortag durchgeführte Trainingsdurchgang gewertet und zwei Mannschaften für den Bundeswettbewerb der Deutschen Jugendfeuerwehr ermittelt werden. Sieger wurde die Mannschaft Au am Inn (Oberbayern) vor Sperlhammer 1 (Oberpfalz), die nun in Stadthagen (Niedersachsen) die bayerische Fahne beim Deutschen Jugendfeuerwehrtag 2013 vertreten. Auf dem dritten Platz landete die Mannschaft Oberneukirchen (Oberbayern). Zur bayerischen Hymne der Musikkapelle Oberstdorf durften die Mannschaften einmalige selbst geschnitzte Hydranten als Pokale mit nach Hause nehmen. Zu guter Letzt erhielt jeder Teilnehmer einen Rucksack als Erinnerungsgeschenk – genau passend für die Deutsche Wanderhauptstadt 2013.



Rund 100 Delegierte der bayerischen Jugendfeuerwehr kamen ebenso zu ihrer jährlichen Versammlung in Oberstdorf zusammen.

„War trotz des Regens der Hammer.“ – zogen viele Jugendliche ihr persönliches Fazit dieser drei erlebnisreichen Tage in Oberstdorf. „Komm – mach mit!“ war der Slogan des diesjährigen Landes-Jugendfeuerwehrtages. Dies zeigten die jungen Feuerwehrler eindrucksvoll mit der einmalig tollen Stimmung über alle drei Landes-Jugendfeuerwehrtage.

Bildunterschrift Big Band:

Konzert der Big Band der Bundeswehr im vollen Saal des Oberstdorf Hauses

Bildunterschrift Wettbewerb:

Kriechtunnel beim Bundeswettbewerb der Deutschen Jugendfeuerwehr

Bildunterschrift Siegerehrung:

Siegreiche Mannschaft Au am Inn mit Schirmherrn Gebhard Kaiser (Landrat LK Oberallgäu) und Staatsminister Thomas Kreuzer.

Weiterführende Links:

www.oberstdorf2013.de

V.i.s.d.P.

Florian Speigl

Stv. Kreisjugendwart der Kreisjugendfeuerwehr Oberallgäu

Pressekontakt:

Florian Speigl,

stv. Kreisjugendwart der Kreisjugendfeuerwehr Oberallgäu

E-Mail: florian@speigl.de

